

Wochenblatt für Wilsdruff

Tharandt, Nossen, Siebenlehn und die Umgegenden.

Amtsblatt

für die Kgl. Amtshauptmannschaft Meißen, für das Kgl. Amtsgericht und den Stadtrath zu Wilsdruff,
sowie für das Kgl. Forstamt zu Tharandt.

Vokalblatt für Wilsdruff,

Altanneberg, Birkenhain, Blankenstein, Braunsdorf, Burkhardtswalde, Groitzsch, Grumbach, Grund bei Mohorn, Helbigsdorf,
Herzogswalde mit Landberg, Hühndorf, Kauibach, Kesselsdorf, Kleinischönberg, Klipphausen, Lambsdorf, Limbach, Lohmen, Mohorn, Mühlig, Neukirchen, Neu-
tanneberg, Niederwartha, Oberbernsdorf, Pohrsdorf, Röhrsdorf bei Wilsdruff, Roitzsch, Rothschönberg mit Berne, Sachsdorf, Schmiedewalde, Sora.

Steinbach bei Kesselsdorf, Steinbach b. Mohorn, Seeligstadt, Schedthausen, Taubenheim, Ulbersdorf, Weistropp, Wildberg.

Erscheint wöchentlich dreimal und zwar Dienstags, Donnerstags und Sonnabends. — Bezugspreis vierteljährlich 1 Mf. 30 Pf., durch die Post bezogen 1 Mf. 55 Pf.
Inserate werden Montags, Mittwochs und Freitags bis spätestens Mittags 12 Uhr angenommen. — Insertionspreis 10 Pfsg. pro viergespaltene Corpusspalte.

Druck und Verlag von Martin Beraer in Wilsdruff. — Benanntorial für die Redaktion Martin Beraer dient.

No. 46.

Donnerstag, den 19. April 1900.

58. Jahrg.

Die in Gemäßheit von Art. II §. 6 der Allerhöchsten Verordnung vom 21. Juni
1887 — Reichsgesetzblatt S. 245 fsgd. — nach dem Durchlaufen der öbstesten Tagess-
preise des Hauptmarktes Meißen im Monate März d. J. festgesetzt und um fünf
vom Hundert erhöhte Bergitung für die von den Gemeinden resp. Quartierwirchen
innerhalb der Amtshauptmannschaft im Monate April d. J. an Militärpferde zur
Verabreichung gelangende Marchourage beträgt
7 M. 51,8 Pf. für 50 Kilo Hafer
3 " 36 " 50 " Heu
2 " 10 " 50 " Stroh.

Königliche Amtshauptmannschaft Meißen, am 14. April 1900.
von Schroeter.

6., die aus einer anderen als der hiesigen Bürgerschule entlassenen Fortbildungsschulpflichtigen haben ihre Schullassungsscheine bei der Aufnahme vorzulegen;

7., Munschuldigte oder ungerechtfertigte Schulversäumnisse und hierbei etwa vor-
kommendes widerrechtliches Verfahren der Eltern, Erzieher, Lehr- und Dienstherrn und
Arbeitgeber werden mit Geldstrafe bis zu 30 Mark oder entsprechender Haft, sowie eigen-
mächtiges Einschreiten der Eltern gegen Disziplinarmaßregeln der Lehrer und gegen die
Ordnung der Schule mit Geldstrafe bis zu 60 Mark oder entsprechender Haft geahndet;

8., die erforderlichen Schreibutensilien haben die Schüler zu beschaffen und mit in die
Schule zu bringen.

Die Eltern, Erzieher, Lehr- und Dienstherrn, sowie Arbeitgeber werden erachtet,
die bei ihnen sich aufhaltenden, zur Fortbildungsschule verpflichteten jungen Leute auf
vorstehende Bekanntmachung aufmerksam zu machen.

Wilsdruff, am 12. April 1900.

Der Schulvorstand.

Bürgermeister Bursian, Vorsitzender.

Bekanntmachung.

Von dem Unterzeichneten ist heute

Herr Emil Kurt Wolf

als Schulzmann und Vollstreckungsbeamter in Pflicht genommen worden, was
hiermit zur öffentlichen Kenntnis gebracht wird.

Wilsdruff, den 17. April 1900.

Bursian, Bürgermeister.

Gefunden

wurde ein Klemmer. Abzuholen in der Polizeiexpedition.

Stadtrath Wilsdruff, 12. April 1900.

Bursian.

Bekanntmachung.

Die Aufnahme der angemeldeten schulpflichtigen Kinder erfolgt

Dienstag, den 24. April, nachm. 2 Uhr
im Schulsaale (Rimmer Nr. 8) des hiesigen Schulgebäudes.

Der Direktor der stadt. Schulen.
Gerhardt.

Bekanntmachung.

Die Feier des Geburtstages St. Maj. unseres Königs Albert soll seitens der
Schule

Montag, den 23. April, vorm. 10 Uhr
durch einen

Schulaktus

bestehend in Festrede (Herr Lehrer Göttinger), Gesängen und Declamationen in der Turnhalle feierlich begangen werden, wozu die hiesigen Behörden, die Eltern und Erzieher der Kinder, sowie alle Freunde und Gönner der Schule hierdurch ergebenst eingeladen
werden.

Der Direktor der stadt. Schulen.
Gerhardt.

Die Eröffnung der Pariser Weltausstellung.

Von Paul Lindenbergs.

(Radikal verboten).

Paris, 14. April.

Ein Frühlingstag in Paris, und nun ein Frühlings-
tag, an welchem das erste große Ereignis des neuen Jahr-
hunderts, die Weltausstellung, eröffnet wird! Mit gol-
digem Glanz lädt die Sonne auf die gewaltige, die
herrliche Stadt herab, im sprudelnden, zarten Grün der
Bäume und Sträucher weht sich der Lenz sein köstliches
Futterkleid, mild und doch erfrischend ist die Luft, fröhlich
grünen uns überall Blüthen und Bäumen und überall
flattern lustig die blau-weiß-rothen Fahnen, die Banner
und Wimpel, noch mehr gefüllt als sonst sind die Straßen
mit einer schauberigsten Menge, und in vier-, fünffachen
Gliedern rollen die endlosen Wagenketten die Boulevards

entlang — eine gewisse Gehobenheit, eine gewisse Erreg-
heit hat die Zauberin an der Seine ergripen und heilt

sich auch dem Einzelnen mit, ganz gleich, ob er planlos
umherstolzert in diesem Gewirr und Gewimmel oder ob
er teilnehmen soll an der exebenden Feier, deren Echo
heute durch alle Lande hallt.

Über den Concordeplatz rollt jetzt unser leichtes
Gefährt, jeden Augenblick fürchten wir einen Zusammen-
stoß, jagen doch hunderte von Wagen dem gleichen Ziele
zu, o, wie stolz leuchten sie herüber, die weißen Paläste
der Ausstellungstadt, auf deren Dächern, Thürmen, Kuppeln
die Tricolores flattern, alle Omnibusse, alle Pferdebahn, alle
Dampfzüge sind gleichfalls mit Fahnen geschmückt, in
ihre Sonntagsuniformen sind die Truppen gekleidet, welche
die zur Festhalle führende Straße einläufen, Municipal-
garden mit angefeuertem Gewehr und die Garde von Paris
zu Pferde, letztere gut beritten und prächtige soldatische Er-

scheinungen mit dem blühenden Kürz und dem blendenden
Metallhelm, von dem die schwarzen Rosschweife lang
herunterhängen.

Ran aber heißt's Geduld haben, Schritt vor Schritt
nun drängen wir vorwärts, „Aufscher, hält!“ zu Fuß gehis-
sener, und nach kurzer Wanderung haben wir die un-
geheure Maschinenhalle erreicht, deren Mittelpunkt den
Festsaal bildet. Welch ein überwältigender Raum, noch
vor ein paar Tagen angefüllt mit einem Chaos von Ge-
räuschen, Lärm, Schmutz, Gerümpel und mit einem Heer
einschaffender Arbeiter, und heute prunkend auf uns
einwirkend in seinem glanzvollen Gewande, das Kunst
und Schönheit in erlesentlichem Geschmack vereint. In Kreis-
form gehalten, bedekt dieser Saal 6500 Quadratmeter und
faßt 25000 Personen bergen, und trotz dieser wahrhaft
gigantischen Größe erfreut sich das Auge, wohin es fällt,
an der vornehmsten, reizvollsten Ausgestaltung, die uns Ar-